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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen, SZ-03QLK6Q 

Sitzung am : 06.12.2000 

Sitzungsort : frei wählbar 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 20:15 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez.  

Schriftführer/in : gez.   
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 06.12.2000 
 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Teilnehmer  

 

 Botha 18:15 bis 20:15 Schulleiter des Lise-
Meitner-Gymnasiums 

 Bultmann 18:15 bis 20:15 Schulleiter Gymnasium 
Harksheide 

 Fuhrmann 18:15 bis 20:15 Schulleiter des 
Coppernicus-Gymnasiums 

 Petersen, Sabine 18:15 bis 20:15 Konrektorin der 
Hauptschule Falkenberg 

 Deichsel 18:15 bis 20:15 Schülervertreter der 
Hauptschule Falkenberg 

Verwaltung  

 

 Schneider, Alexandra 18:15 bis 20:15 Protokoll 
Teilnehmer  

 

 Albrecht 18:15 bis 20:15 Schulsprecher der 
Hauptschule Falkenberg 

Verwaltung  

 

 Schildein, Detlef 18:15 bis 20:15 Amt 68 
 Bertram, Jan-Peter 18:15 bis 20:15 
Teilnehmer  

 

 Wüstermann 18:15 bis 20:15 Personaratsvorsitzende 
der Hauptschule Falkenberg 

 Opitz 18:15 bis 20:15 stellv. Vorsitzende des 
Elternbeirats der Hauptschule 
Falkenberg 

Verwaltung  
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 Struckmann, Klaus 18:15 bis 20:15 
 Schmidtke, Artur 18:15 bis 20:15 
Teilnehmer  

 

 Wenthe 18:15 bis 20:15 komm. Schulleiterin der 
Hauptschule Falkenberg 

 
 
Entschuldigt fehlten 
sonstige  

 

 Krebber, Helmuth 18:15 bis 20:15 
 Hagemann, Holger-W. 18:15 bis 20:15 
 Garrelts, Folkert 18:15 bis 20:15 
 Ehrenfort, Renate 18:15 bis 20:15 
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 06.12.2000 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 :  
Anhörung der Vertreter/-innen der Schule mit anschließender Begehung des 
Schulgebäudes - ohne Vorlage - 
 
TOP 5 : B00/0611 
Modellversuch: Abitur nach 8 Schuljahren 
 
TOP 6 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 6.1 
: 

 

Berichte Nutzung von Sportstätten 
 
TOP 6.2 
: 

 

Berichte Durchgangsklasse 
 
TOP 6.3 
: 

 

Berichte Kreisentwicklungsplan Kreissportverband 
 
TOP 6.4 
: 

 

Berichte Sportstätte Lawaetzstraße 
 
TOP 6.5 
: 

 

Berichte Außenanalge Grundschule Glashütte 
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TOP 6.6 
: 

 

Berichte Energiesparprojekt 
 
TOP 6.7 
: 

 

Berichte Besuch Staatssekretär 
 
TOP 6.8 
: 

 

Berichte Schulleiterwahlausschuss Hauptschule Falkenberg 
 
TOP 6.9 
: 

 

Berichte Verträge mit nichtstädtischen Kita-Trägern 
 
TOP 
6.10 : 

 

Berichte Anerkennung von Abschreibungen 
 
TOP 
6.11 : 

 

Berichte Reaktionen der städtischen Kita-Küchen auf BSE-Problematik 
 
TOP 
6.12 : 

 

Berichte Behandlung von Beschlüssen des Ausschusses 
 
TOP 
6.13 : 

 

Berichte Sitzungstermine 2001 
 
TOP 
6.14 : 

 

Berichte Nächste Sitzung des Ausschusses für junge Menschen 
 
TOP 
6.15 : 

 

Anfragen Nutzung von Räumlichkeiten im SZ-Nord 
 
TOP 
6.16 : 

 

Anfragen Schulen ans Netz ABI 2001 
 
TOP 
6.17 : 

 

Anfragen Anhörung Schülervertretung im Hauptausschuss 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 



6 

6 
 
 

 

 
 



7 

7 
 
 

 

T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 06.12.2000 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Herr Nicolai eröffnet die 47. Sitzung des Ausschusses für junge Menschen, begrüßt die anwesenden 
Verwaltungsmitarbeiter sowie die anwesenden Ausschussmitglieder und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit mit 9 Mitgliedern fest. 
 
Danach wird Frau nagels, stellv. Mitglied, von dem Vorsitzenden gem. § 46 Abs. 5 der GO 
per Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Obliegenheiten verpflichtet und in das 
Amt eingeführt. 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
 
18.16 Uhr: Herr Krückmann erscheint zur Sitzung. 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 4:  
Anhörung der Vertreter/-innen der Schule mit anschließender Begehung des 
Schulgebäudes - ohne Vorlage - 
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Zu diesem Punkt werden die Vertreterinnen und Vertreter der Hauptschule Falkenberg begrüßt. 
 
Herr Nicolai gibt einleitend zur Kenntnis, dass er den heutigen Sitzungsort aufgrund der Anhörung der 
Schülervertretungen im Hauptausschuss am 13.11.2000 gewählt hat. Bei dieser Veranstaltung wurden von der 
Schülervertretung der Hauptschule Falkenberg diverse Mängel vorgebracht. 
 
Frau Wenthe, komm. Schulleiterin, führt diverse bauliche Mängel aus, die aus dem Schreiben 
vom 27.11.2000 der Schülervertretung an den Hauptausschuss (s. Anlage 1) hervorgehen. 
Die Schülervertretung hat bisher noch keine Antwort des Hauptamtes auf ihr Schreiben 
bekommen (Protokolländerung). 
Der Ausschuss weist darauf hin, daß bisher keine Protokollberichtigung zu TOP 2.6, Frage 8 
(HS Falkenberg statt HS Friedrichsgabe) erfolgt ist. 
 
Frau Wenthe weist zudem daraufhin, dass die Hauptschule Falkenberg den 3. Platz im 
Wettbewerb zum Energiesparen erhalten hat.  
 
18.20 Uhr: Frau v. Appen erscheint zur Sitzung. 
 
Herr Albrecht, Schülersprecher, teilt mit, dass eine überarbeitete Liste erstellt wurde 
(s. Anlage 2). 
 
Herr Schildein, Objektverantwortlicher  des Amtes 68, nimmt zu den einzelnen Punkten 
Stellung. 
 
 

Mängel der Schule Stellungnahme Amt 68 
Löcher in Decken und Wänden Bezüglich der Löcher in den Decken sind 

Mittel für das Jahr 2001 eingeworben worden.
Die Löcher in den Wänden sind soweit 
möglich, durch den Hausmeister zu 
beseitigen. 

Mangelnde Türabdichtungen Dies Problem ist dem Amt 68 nicht bekannt. 
Fehlende Beleuchtung an den Fahrrad-
ständern, die zudem nicht ausreichend sind 

 
Dies Problem ist dem Amt 68 nicht bekannt. 

Wasserhähne, die nicht wassersparend sind Seitens des Amtes 68 wurden bereits neue 
Wasserhähne beschafft, die der Schule 
demnächst vorgestellt werden. 

Überdachung des Kiosks fehlt Dies Problem ist dem Amt 68 nicht bekannt. 
Der betonierte Schulhof weist Risse auf; die 
Siele sind verstopft. 

Die Mittel für die Schulhofsanierung wurden 
durch das Amt 70 angefordert, jedoch bisher 
nicht bereitgestellt. 
Die Siele sind durch den Hausmeister 2 x 
jährlich zu reinigen. Zum Ausspülen ist das 
Amt 70 zu benachrichtigen. 

Defekte Basketballkörbe Wurde an das Amt 695 weitergegeben. 
Mäuse im Lehrerzimmer Lt. dem Hausmeister werden abends Mause-

fallen aufgestellt. 
 
Herr Bertram teilt mit, dass Anfang des Jahres ein Begehung des Schulgebäudes mit dem Amt 
68 und dem Amt 695 stattfindet. 
 
Im Anschluß findet eine Begehung des Schulgebäudes statt. 
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Der Schule wird empfohlen, die Höhe der Geländer durch die Unfallkasse prüfen zu lassen. 
 
 
Nach Begehung durch den Ausschuss stellt dieser fest, dass in Anlehnung an das Protokoll des 
Hauptausschusses die aufgestellten Mängel teilweise das Amt 68 und die Schulleitung 
betreffen. 
Die Schulleitung hat dafür Sorge zu tragen, dass die entsprechenden Mängel durch den 
Hausmeister beseitigt werden. 
 
 
Auszüge 102 
  68 
  695 
  70 
  401 
 
 
 
TOP 5: B00/0611 
Modellversuch: Abitur nach 8 Schuljahren 
 
 
Zu diesem Punkt werden die Schulleiter Botha, Bultmann und Fuhrmann begrüßt. 
 
In Ergänzung des sich aus der Vorlage ergebenden Sachverhalts führt Herr Bultmann aus, daß 
sich die Schulkonferenz des Gymnasiums Harksheide gegen eine Teilnahme am 
Modellversuch zum Schuljahr 2001/2002 ausgesprochen hat. 
Somit hat sich lediglich das Lessing-Gymnasium mit einem Zug beworben. 
Es ist allerdings fraglich, ob die Bewerbung vom Ministerium anerkannt wird, da sich aus den 
Bewerbungsbedingungen ergibt, dass in Kommunen mit mindestens 4 Gymnasien eine 
Teilnahme einer Schule nur mit sämtlichen Zügen möglich ist. 
 
Der Ausschuss bittet die Verwaltung, die Grundschulen zu bitten im Rahmen der 
stattfindenden Elternabende für die Orientierungsstufe den Artikel aus “Schule aktuell” an alle 
Eltern zugeben. 
 
Nach eingehender Diskussion beschliesst der Ausschuss: 
 
Der Ausschuß für junge Menschen spricht sich für einen Modellversuch aus, sofern alle Norderstedter 
Gymnasien daran teilnehmen.  
Da dieses im Schuljahr 2001/2002 nicht der Fall ist, wird dem Modellversuch des Ministeriums für Bildung, 
Wissenschaft, Forschung und Kultur zur Erprobung eines achtjährigen gymnasialen Bildungsganges in 
Schleswig-Holstein nicht zugestimmt. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, das Ministerium entsprechend zu informieren. 
  
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen 
 
 
19.45 Uhr: Frau Nagels verlässt die Sitzung. 
 
Auszüge 401 
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TOP 6:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
    
 
 
 
TOP 6.1:  
Berichte Nutzung von Sportstätten 
 
 
Herr Schmidtke berichtet von einem Schreiben (s. Anlage 7) des Licht-Blicks und des Norderstedter Vereins 
“Der Kinder wegen” in dem diese um eine Einzelfallregelung bezüglich der erhöhten Gebühren für die Nutzung 
von Sportstätten bitten.  
Die Sozialarbeit des Licht-Blicks im Rahmen der Nutzung der Sporthalle der IGS Lütjenmoor kann bei der 
geplanten Gebührenerhöhung nicht mehr geleistet werden. 
Diese Problematik wurde auch von anderen Einrichtungen (Kitas etc.) angesprochen. 
Verwaltungsseitig wird nicht die Möglichkeit einer Einzelfallregelung gesehen. Es wird davon 
ausgegangen, dass Mittel aus dem Budget bedarfsgerecht eingesetzt werden. 
 
Die Verwaltung wird zu dieser Thematik eine Beschlußvorlage für die erste Februarsitzung  
des Ausschusses vorbereiten. 
 
Auszüge 401 
  402  
 
 
 
TOP 6.2:  
Berichte Durchgangsklasse 
 
 
Herr Schmidtke berichtet von der Beantwortung der Anfrage des Herrn Krebber aus der Sitzung am 06.09.2000, 
TOP 8.7, bezüglich der Umsetzung der Container im Reiherhagen 
(s. Anlage 3). 
 
 
Auszüge 401 
   
 
 
 
TOP 6.3:  
Berichte Kreisentwicklungsplan Kreissportverband 
 
 
Herr Schmidtke berichtet, dass die geplante Aufnahme der Erweiterung von Sportanlagen in 
den Kreisentwicklungsplan des Kreissportverbandes vom 1. SC Norderstedt zurückgezogen 
wurde. Näheres entnehmen Sie bitte der Anlage 4. 
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Auszüge 401 
 
 
 
TOP 6.4:  
Berichte Sportstätte Lawaetzstraße 
 
 
Herr Schmidtke berichtet von der Beantwortung der Anfrage des Herrn Krückmann vom 04.10.2000, TOP 7.3, 
bezüglich der Sperre an den Umkleideräumen der Sportstätte des SVF an der Lawaetzstraße (s. Anlage 5). 
 
 
Auszüge 401 
 
 
 
 
TOP 6.5:  
Berichte Außenanalge Grundschule Glashütte 
 
 
Herr Schmidtke berichtet von der Beantwortung der Anfrage des Herrn Bialojan vom 
07.06.2000, TOP 12.15, bezüglich der Pflege der Außenanlagen der Grundschule Glashütte (s. 
Anlage 6). 
 
 
Auszüge 401 
 
 
 
TOP 6.6:  
Berichte Energiesparprojekt 
 
 
Herr Bertram berichtet, dass am 30.11.2000 durch den Bürgermeister die Prämienausschüttung in Höhe von 
insgesamt DM 34.000,-- an 8 Schulen stattgefunden hat. 
Für die jetzt beginnende 2. Projektphase haben sich 7 weitere Schulen und 2 
Kindertageseinrichtungen beworben. 
 
 
Auszüge 401 
  402 
 
 
 
 
TOP 6.7:  
Berichte Besuch Staatssekretär 
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Herr Bertram berichtet, dass am 01.12.2000 der Besuch des Staatssekretärs, Herrn Dr. Stegner, stattfand. Bei 
diesem Besuch hat er sich über die Schulsozialarbeit im SZ-Süd und über das Projekt der Durchgangsklassen 
informiert. 
 
 
Auszüge 401 
  402 
  
 
 
 
TOP 6.8:  
Berichte Schulleiterwahlausschuss Hauptschule Falkenberg 
 
 
Herr Bertram berichtet, dass der Schulleiterwahlausschuss für die Wiederbesetzung der Schulleiterstelle an der 
Hauptschule Falkenberg am 15.12.2000 um 18.00 Uhr tagt. Die Einladungen wurden bereits zugestellt. 
 
 
Auszüge 401 
 
 
 
 
TOP 6.9:  
Berichte Verträge mit nichtstädtischen Kita-Trägern 
 
 
Herr Struckmann gibt einen Sachstandsbericht über die Rückmeldungen der Träger zu den Vertragsangeboten (s. 
Anlage 8). 
 
 
Auszüge 402 
 
 
 
TOP 
6.10: 

 

Berichte Anerkennung von Abschreibungen 
 
 
Herr Struckmann berichtet von dem Ergebnis eines Gespräches zwischen der Stadt Norderstedt und dem Kreis 
Segeberg zum Umgang mit dieser Thematik (s. Anlage 9). 
 
 
 
Auszüge 402 
 
 
 
TOP 
6.11: 

 

Berichte Reaktionen der städtischen Kita-Küchen auf BSE-Problematik 
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Aufgrund der jetzt bekannt gewordenen BSE-Problematik verzichten die städtischen Kita-Küchen bis auf 
weiteres auf die Verwendung von Rindfleisch. 
Die Eltern sind darüber informiert. 
 
 
Auszüge 402 
 
 
 
TOP 
6.12: 

 

Berichte Behandlung von Beschlüssen des Ausschusses 
 
 
Herr Struckmann gibt als Anlage 10 eine Übersicht über den Stand der Behandlung von Beschlüssen des 
Ausschusses zu Protokoll. 
 
 
 
Auszüge 401 
  402 
 
 
 
TOP 
6.13: 

 

Berichte Sitzungstermine 2001 
 
 
Herr Struckmann gibt als Anlage 11 eine Übersicht der Sitzungstermine des Ausschusses für junge Menschen in 
2001 zu Protokoll. 
 
 
Auszüge 401 
  402 
 
 
 
 
TOP 
6.14: 

 

Berichte Nächste Sitzung des Ausschusses für junge Menschen 
 
 
Herr Nicolai berichtet, dass die geplante Sitzung des Ausschusses für junge Menschen am 20.12.2000 aufgrund 
mangelnder Punkte ausfällt. Die nächste Sitzung findet am 17.01.2001 statt. In dieser Sitzung soll eine Anhörung 
der Vereine, Verbände und politischen Organisationen erfolgen. 
 
 
Auszüge 401 
  402 
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TOP 
6.15: 

 

Anfragen Nutzung von Räumlichkeiten im SZ-Nord 
 
 
Frau Hutterer fragt an, ob der Verwaltung ein Antrag des Leiters der Kreisberufsschule auf Nutzung von 
Räumlichkeiten im SZ-Nord vorliegt. 
 
 
Auszüge 401 
 
 
 
 
TOP 
6.16: 

 

Anfragen Schulen ans Netz ABI 2001 
 
 
Frau Hutterer fragt an, ob sich bereits Schulen für das Projekt angemeldet haben. 
Herr Schmidtke beantwortet die Anfrage dahingehend, dass die Schulen die bereits in ein 
Projekt involviert waren sich auch hierfür wieder bewerben können. 
In den nächsten Tagen erfolgt eine schriftliche Information von seiten der Verwaltung an alle 
Schulen. 
 
 
Auszüge 401 
 
 
 
 
TOP 
6.17: 

 

Anfragen Anhörung Schülervertretung im Hauptausschuss 
 
 
Frau Buchholz fragt an, ob die im Protokoll der Veranstaltung genannten Schwierigkeiten bei der Überquerung 
der Moorbekstraße aufgegriffen wurden. 
Herr Bertram teilt hierzu mit, dass zu den im Protokoll genannten Punkten eine Besprechung 
beim Bürgermeister stattgefunden hat. Bezüglich der Überquerung der Moorbekstraße wurde 
ist vorgesehen Piktogramme auf der Straße anzubringen. 
 
 
Auszüge 401  
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